

avec beaucoup d'art tout autour de la grande nef et de celles des nefs latérales où sont les autels.

Le nombre des lustres s'élevait à plus de deux cents, et en comptant les deux candélabres colossaux placés à la droite et à la gauche du maître-autel, l'illumination de l'église comptait de quatre à cinq mille cierges.

La façade extérieure a été illuminée pendant les trois jours par huit cents torches.

Les messes ont été chantées pontificalement par S. Em. le cardinal Schiaffino, préfet de la sacrée Congrégation de l'Index, par S. Em. le cardinal Bianchi, préfet de la sacrée Congrégation des Rites, et par S. Em. le cardinal Parocchi, vicaire de Sa Sainteté.

L'église a été chaque jour trop petite et n'a pu suffire à contenir tous ceux qui voulaient y pénétrer pour entendre les éloquents homélies de Leurs Eminences les cardinaux Schiaffino et Parocchi et les brillants panégyriques du P. Jouet, de Mgr Marini et de Mgr Turinaz, pour assister aux messes pontificales et aux vêpres solennelles et pour prier devant l'image et la relique du Bienheureux.

Le dernier soir surtout, le concours des fidèles a été immense et l'église avec ses riches draperies et ses milliers de lumières produisait un effet splendide. Non seulement l'intérieur du temple sacré, mais toute la place, la sacristie et le portique de Saint-Louis étaient remplis de Romains et de pèlerins français.

Sa Grandeur Mgr l'archevêque d'Avignon a pontifié aux vêpres et S. Em. le cardinal Pitra, vice-doyen du Sacré-Collège, a entonné le *Te Deum* et donné la bénédiction solennelle du Saint-Sacrement.

Le Pèlerinage franciscain venu de France, qui ne comprenait pas moins de six cents personnes, a été reçu le 14 avril par le Souverain-Pontife. Les pèlerins avaient pris place, en partie, au second étage des loges de Raphaël et, en partie, dans la salle Clémentine. Le Saint-Père a traversé les rangs de la nombreuse assistance, en donnant à chacun sa main à baiser et en faisant distribuer à tous des médailles commémoratives du Jubilé.

Ce pèlerinage spécial a été présenté au Souverain-Pontife par le R. P. André-Marie, gardien du couvent de Franciscains de Paris, et par le président du comité.

LES PLUS ANCIENS ÉVÊQUES DU MONDE.

Les plus anciens évêques du monde sont actuellement :

1o Mgr Guillaume Bernard Allen-Collier, de la congrégation des Bénédictins-Anglais, élu en février 1840 évêque titulaire de Milève, transféré le 7 décembre 1847 au siège de Port-Louis et enfin le 15 septembre 1863 il est devenu archevêque titulaire de Drusipara,